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L’année 2022 s’est refermée sur des fêtes de Noël cha-
leureuses et animées. Nous avons tout fait à Sucy pour 
préserver ce moment privilégié en y mettant certes des 

moyens mais en utilisant aussi toutes les idées originales, 
les ressources et les talents locaux. Je crois que l’ambiance 
était bien là et que chacun a pu en profiter pleinement.

Voici maintenant le temps des vœux et des perspectives 
pour 2023. Comme je l’avais annoncé, je ne ferai pas, cette 
année encore, de cérémonie de vœux à la population ce 
qui permet de contribuer à financer les fêtes de décembre. 

S’il n’y a pas de cérémonie, notre ville ne manque pas 
de projets pour autant. Sucy avance et pas uniquement 
au centre-ville. Son image de commune dynamique et sa 
capacité d’attraction se renforcent un peu plus chaque jour. 

Au centre-ville, le marché retrouvera ses étals d’ici la 
mi-2023. L’immeuble à la place de l’ancienne poste est 
en cours d’édification. Ceux prévus à côté du marché 
débuteront dans le courant de l’année après la démolition 
des anciens bâtiments. 

Aux Noyers, je présenterai bientôt aux habitants le projet 
qui doit accueillir une nouvelle crèche ainsi que la PMI et 
du logement. Je sais que les habitants y souhaitent aussi 
davantage de commerces et nous allons nous employer 
à répondre à cette attente. 

Aux Bruyères, la première pierre du futur espace associa-
tif et de la salle de danse, doit être posée cet été. 

À la gare, la refonte de la place et de la gare routière a 
obtenu le feu vert des principaux financeurs, la Région, 
Île-de-France Mobilités, la RATP et le Département. Un 
projet pourra donc être présenté dans le courant de 
l’année. De l’autre côté des voies ferrées, les « Portes de 
Sucy » poursuivent leur développement. Des entreprises 
arrivent. Un nouveau restaurant, « Mamie Cocotte », ouvre 
ses portes en ce mois de janvier. 

À la Fosse Rouge, la construction des nouvelles écoles 
maternelle et élémentaire va débuter au printemps. 

Ces grands projets nous occupent déjà beaucoup mais 
ils ne sont pas les seuls. Je n’oublie pas la problématique 
des inondations dans le quartier du Grand Val. La Métro-
pole du Grand Paris doit présenter les conclusions de 
son étude sur le comportement du Morbras en ce début 
d’année comme me l’a confirmé le président Patrick Ollier 
lors de sa visite à Sucy fin novembre. 

Autre question majeure pour nous : le projet de prison 
de 800 places à Noiseau envisagé par le ministère de la 
Justice. Les élections étant passées et comme il fallait s’y 
attendre au vu des résultats, l’Etat relance le processus en 
conduisant une « concertation préalable » du 9 janvier au 
17 février ainsi que le code de l’Environnement le prévoit 
pour les projets d’ampleur. Il s’agit d’une première étape. 
Je vous invite à y participer comme je le ferai moi-même 
au nom de la Municipalité afin de rappeler notre opposi-
tion résolue, tant pour des raisons environnementales que 
pour une absence de desserte du site envisagé. Si nous 
ne faisons pas entendre notre voix, soyons certains que 
cela sera interprété comme un acquiescement. Or, dans 
ce genre de dossier complexe, tout est encore possible. 

Nous le savons tous, la vie n’est pas un long fleuve tran-
quille. Rien n’est jamais acquis et des problèmes nou-
veaux surviennent régulièrement. Mais, redouter l’avenir 
ne le rend pas meilleur pour autant. C’est en étant mobiles 
et agiles, en prenant des initiatives que l’on parvient à 
contourner certains obstacles et en étant unis. 

Une ville est forte de ses projets et de ses réalisations 
mais aussi de tous ces liens tissés entre les habitants, 
de l’entraide et de la solidarité qui s’y expriment. À Sucy, 
ce ne sont pas de vains mots. Nous faisons en sorte de 
cultiver ces valeurs pour que vous puissiez vivre dans 
une ville qui vous protège autant que possible, une ville 
« cocon » comme nous l’avons imaginé pendant les fêtes.  

« Que cette nouvelle année vous soit heureuse, que vos 
jours soient filés de soie », écrivait Madame de Sévigné 
au comte de Bussy-Rabutin, le 15 janvier 1687.

En faisant miens ses mots, je souhaite, à chacune et à 
chacun d’entre vous, une très belle et douce année. 

Un Noël préservé et chaleureux 4 -11 

Actualités
Prison de Noiseau : concertation jusqu'au 17 février   12
Inondations : Patrick Ollier, président de la Métropole du Grand Paris,  
invité par le maire à venir à Sucy 13
Vélofcourses, un an déjà  15

Une ville qui entreprend
Le centre de fertilité est ouvert au Clos de pacy 17
Nos artisans ont du talent  18
La RessourSucy  19
Label ©SUCY 2022 : 8 nouveaux talents 23

Une ville qui s’implique 
Sucy’s Daily Camp  24
Les enfants « petit-déjeunent » à l’anglaise  25

Une ville qui s’embellit
Les travaux dans la Ville  28 -29

Une ville qui bouge
Trois médailles pour le judo au championnat de France  31
Une médaille d’or pour Destination Danses  31
Yohan Peter Vice-Champion d’Europe à l’épée 32

Une ville qui rayonne
Les spectacles à la Grange et à l’Espace Jean-Marie Poirier  34-36
Alexis Bust Stephens, le « Saut de l’être »  37

Hommage
Gilbert Edelstein, le monde circassien perd l’un de ses grands 41
Romy Marotte, un grand cœur plein d’idées généreuses 41 

Carnet 42

Une ville qui honore
104ème anniversaire de l’Armistice de 1918 43
Hommage aux victimes de la guerre d’Algérie  
et des combats de Tunisie et du Maroc 43

En couverture
Un Noël préservé et chaleureux

“Sucy Info - le magazine” Journal d’informations de la Ville
de Sucy-en-Brie (Val-de-Marne). 01 49 82 24 50 
www.ville-sucy.fr – servicecommunication@ville-sucy.fr
Directeur de la Publication Marie-Carole Ciuntu
Directeur de la communication Davy Lor
Coordination Fabienne Huger
Journalistes Fabienne Huger, Natalie Heys,  
Isabelle Méa, Vanessa Hanni, Valérie Noël, David Perre, 
la rédaction de la Ville
 Mise en page Laure Rébillon

Photographies Richard Brie / Sucy Photos, Adlophe 
Montefiore, Vincent Pancol, Maxime Pignol, Olivier Trayaux, 
Micäel Kraffe, la rédaction et les associations de la Ville
Rédaction et Administration Service communication 
Hôtel de Ville. 2, av Georges Pompidou
Impression Desbouis Grésil - 10, Rue Mercure, 91230 
Montgeron - 01 69 83 44 66
Tirage 13 500 exemplaires. ISSN 0985-7257
Dépôt légal À parution

Votre Maire, 

En 2023, confirmons  
le dynamisme de Sucy 
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ville-sucy.fr
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Noël

Au coeur des Au coeur des 
fêtes de Noël fêtes de Noël 

À Sucy, tout a été fait pour préserver l’esprit de Noël. Il a fallu faire preuve d’ingéniosité pour offrir un joli 
Noël qui, cette année, a été orienté vers les talents sucyciens. 

Des serres pour  
les talents sucyciens et 
pour la table d’exception 
de Cyrille Billot 

L’une des originalités des fêtes de fin d’année à Sucy a 
été l’installation de deux serres, de la société Myfood, 
devant le Château. L’une des serres, véritable vitrine 

du savoir-faire sucycien accueillait des talents de la ville, 
présentant leurs produits, labellisés en 2021. Dans la 
seconde serre, était dressée une table de fête autour de 
laquelle ont pris place des convives qui souhaitaient goû-
ter à la cuisine d’exception du chef Cyrille Billot. Midi et 
soir, du 10 au 30 décembre, 
le chef a régalé les papilles. 
Une tombola a été organi-
sée afin de faire gagner des 
repas aux participants.

Les deux serres ont été 
mises en scène par l’Atelier 
des Cogiteurs, société sucy-
cienne spécialisée dans le 
design d’intérieur. À l’issue 
des fêtes, les serres retrou-
veront leur fonction initiale 
et pourront être prêtées par 
la Ville qui les a acquises, 
aux écoles ou à des asso-
ciations. 

Autre originalité, cette 
année, le marché de 
Noël s’est déroulé 

sur deux week-end les 9, 
10 et 11 puis les 16, 17 et 
18 décembre. Exclusive-
ment composé de produits 
artisanaux et locaux, au 
total, il a permis à 58 expo-
sants, dont 27 totalement 
nouveaux, de vous propo-
ser leurs idées cadeaux. 

Et dans l’Orangerie, vous 
pouviez toujours trouver 
votre marché solidaire au 
bénéfice de nos associa-
tions. Tandis qu'à l’extérieur, 
un bar à huîtres vous a 
accueilli les samedis 10 et 17 
décembre pour un moment 
particulièrement convivial 
avec Ho Champs de Ré.

Un marché de Noël 
pour nos artisans locaux

Des illuminations 
pour un air de fête

Pour les illuminations aussi, la Ville a souhaité que la 
situation soit la plus « habituelle » possible. «Ce n’est 
pas d’aujourd’hui que nous faisons des économies , 

explique Marie-Carole Ciuntu. En ce qui concerne les illumi-
nations de Noël, elles sont toutes en leds, le coût en est donc 
vraiment raisonnable au regard du plaisir qu’il apporte : pour 
45 jours d’illuminations, la facture s’élève à moins de 1000 € ».
L’année dernière, Sucy avait installé, devant le château, 
des sphères ornées de photographies offertes par Olivier 
Martel. À Vincennes, d’autres sphères avaient également 
été installées. Alors cette année, pour faire des économies, 
les deux communes ont procédé à un échange. Une ingé-
nieuse façon pour les deux villes d’avoir des décorations 
inédites… mais sans coût supplémentaire !

 Table dressée 
au Château 
pour les gagnants 
de la tombola
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Noël

Le Père Noël 
rend visite 
à nos petits élèves… 

Les enfants des écoles maternelles de Sucy ont été gâtés en ce mois 
de décembre : ils ont eu la délicieuse surprise, en sortant de l’école, 
de rencontrer le Père Noël, dans sa flamboyante 2CV rouge… Et confi-

dence du Père Noël, lui aussi apprécie particulièrement ces visites durant 
lesquelles il voit la joie briller dans les yeux des enfants en l’apercevant…

…et à nos aînés !
Et parce que c’est bien connu 
que lorsqu’on avance en âge, 
on retrouve son âme d’enfant, 
le Père Noël a également fait un 
petit détour par la Maison des 
Seniors.

La patinoire,  
un pari assumé et réussi

Ce vendredi 9 décembre, c’est d’abord à la pati-
noire que les festivités ont été lancées. « À Sucy 
comme dans d’autres villes d’Île-de-France ou du 

Val-de-Marne, on a choisi de maintenir la patinoire, mal-
gré le contexte difficile, a expliqué Marie-Carole Ciuntu, 
dans son discours inaugural. Que ce soit en matière de 
consommation électrique ou d’eau, d’empreinte carbone, 
les choses sont beaucoup plus mesurées que ce que 
l’on a pu entendre. Nous, nous avons voulu maintenir 
ce moment exceptionnel pour faire plaisir aux 10 000 
visiteurs qui la fréquentent habituellement. D’autant que 
la brocante, qui sert au financement de la patinoire, a 
été un vrai succès cette année. Financement qui a été 
efficacement complété par des sponsors qui nous sou-
tenaient dans notre volonté de maintenir la patinoire. Et 
comme d’habitude, elle fonctionne grâce aux efforts et à 
la bonne volonté du COFAS et de ses bénévoles. C’est 
très important pour les familles qui ne partent pas en 
vacances, c’est bon pour le moral de tout le monde ». En 
comparaison, l’installation d’un roller park, et de tous ses 
à-côtés nécessaires, aurait été plus onéreuse. 

Et pour inaugurer la glace, de jeunes et brillantes 
patineuses, accompagnées d’un patineur tout aussi doué, 
du Club de Champigny, sont venues faire des démonstra-
tions particulièrement applaudies par le public présent.

Bus de Noël
Vous êtes toujours aussi généreux

Samedi 26 novembre, le bus de Noël, opération 
organisée par la Ville de Sucy et Transdev, faisait 
une halte à Sainte Bernadette pour collecter des 

jouets neufs ou en bon état au profit d’associations 
solidaires telles que le Secours populaire, le Secours 
catholique, le Foyer de l’enfance ou encore les Petits 
frères des pauvres… La générosité des sucyciens, a 
permis de collecter plusieurs centaines de cadeaux. 
Grâce à l’aide de bénévoles, mais aussi et surtout des 
élèves de la classe SEGPA du Collège du Fort de Mme 
Kharoubi, qui se sont transformés en lutins du Père Noël 
pendant plusieurs jours, les jouets ont été triés, nettoyés et 
emballés avant d’être remis aux associations pour allumer 
des étoiles dans les yeux des enfants. 

Pilote de cette action avec Martine Valoteau, élue aux 
associations solidaires, Cédric Musso, adjoint au maire 
chargé de la vie associative, organisera en janvier avec 
les élèves de SEGPA, une réunion retour avec un diapo-
rama sur la remise des cadeaux par les associations, pour 
souligner la portée de leur précieuse contribution. Merci à 
tous pour la réussite de cette belle et généreuse opération ! 
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Noël

 Un apéritube
 réussi 

Vous avez donné de la voix lors de « l’apéritube » 
organisé au jardin du curé, samedi 10 décembre 
et animé par Éric Girard à la guitare. Un moment 

de convivialité où la bonne humeur ne manquait pas…  La parade 
 réjouit le centre-ville

Le vrai Père Noël accompagné de la Mère Noël et 
de Pères Noël de toutes les tailles, des lutins, des 
danseuses et danseurs illuminés, la parade qui a 

envahi le centre-ville ce dimanche 11 décembre a réjoui 
tous les cœurs. Au total, ce sont 22 associations et près 
de 200 participants qui ont défilé et répandu joie 
et magie tout au long du parcours.  

Des balades en calèche 
ou en poney

Toujours plébiscitées par les familles et les enfants, 
les promenades en calèche ou à dos de poney ont 
ravi les nombreux amateurs qui ont pu flâner en ville 

au son des sabots…

Noël des Petits Frères 
des Pauvres

« Un Noël de folies » était l’intitulé du spectacle du 
réveillon des Petits frères des pauvres, organisé le 
24 décembre à l’Espace Jean-Marie Poirier, sous 

la houlette d’Isabelle Levasseur, avec près d’une qua-
rantaine de bénévoles et la présence sympathique de 
l’association Destination Danses et de Michèle Bentolila. 
Les 120 invités de ce réveillon, destiné à briser la solitude 
des personnes âgées, ont particulièrement apprécié 
d’être ainsi transportés dans les années folles. 

À l’issue du spectacle, et de la messe de Noël, 
les bénévoles ont servi un repas de fête aux 
invités avant de les emmener sur la piste de 
danse.À l'issue de la soirée, ils sont repartis 
avec un petit présent… Les étoiles dans les 
yeux des participants en disaient long sur le 
bonheur que leur procurait ce 52ème réveillon 
des Petits Frères qui, il faut le souligner, est le 
plus grand d’Ile-de-France. Un grand bravo 
à la centaine de bénévoles qui se mobilisent 
pour la réussite de cet évènement solidaire et 
convivial, sous l’égide bienveillante de Perle 
et Bruno Duponchel et Claudine et Alexis 
Amblard.

 Concert  
 de Noël en l’église  
 Saint-Martin

Comme à l’habitude, le concert de Noël en l’église 
Saint-Martin affichait complet. Un moment fort sym-
pathique et de grande qualité offert par les profes-

seurs et les élèves du Conservatoire de Musique de Sucy. 



10 Sucyinfo

Noël

Beau succès des ateliers 
créatifs du Jumelage

Comment découvrir les traditions de Noël de nos 
villes jumelles tout en créant ses propres décora-
tions ? En participant aux ateliers créatifs inspirés 

des traditions de Noël qu’avait organisé le Jumelage 
pendant la période des fêtes. Et pour la partie artistique, 
il s’était adjoint la complicité de Christel Besson dont les 
créations qu’elle réalise dans son « atelier de Cri » sont 
connues et reconnues dans tout Sucy. Et les amateurs ne 
s’y sont pas trompés : les ateliers ont fait le plein. 

Les Noëls du Jumelage
Le Jumelage a offert 
une chorale itinérante 
pour Noël

Du Rond d’Or aux jardins du château, les rues 
ont résonné des chants de la chorale itinérante 
animée par le duo No@Name et organisée par le 

Jumelage en partenariat avec la Maison du Rond d’Or , 
l’Épi de S.O.N. et les élèves du Collège du Fort ainsi que 
leur professeur d’anglais, Mme Herry. Un joli moment de 
partage en chansons.

La vitrine 
de l’Épi  
de S.O.N. 
décorée 
par la 
classe d’arts 
du Petit Val

Merci aux jeunes et talentueux artistes de la classe 
de seconde de Mme Touchet du lycée Petit Val 
pour cette belle vitrine de Noël réalisée dans la 

joie et la bonne humeur !

Après l’effort, le réconfort : Sophie Rousset, responsable 
de l’épicerie solidaire a regalé tous les participants avec un 
délicieux chocolat chaud. 

 3 jeunes talents 
 sucyciens à la Boutique 
 Éphémère 

Suite à un appel à talents organisé par La Maison 
des Jeunes et des Parents pendant le mois de 
novembre, 3 jeune artistes ont été choisis pour une 

exposition unique à la Boutique Éphémère. Pour partici-
per, il fallait avoir entre 18-25 ans, être sucycien et envoyer 
par mail 3 photos de chaque œuvre. 

Ainsi, Rémi Aldeguer, Hugo Besson et Théotime Plumet 
ont assuré le montage de leur exposition comprenant 
respectivement des photographies, des peintures et des 
dessins au crayon, accueilli et échangé avec le public du 
20 au 23 décembre. Le maire est venue saluer le talent 
de ces 3 jeunes artistes dont nous continuerons, sans 
nul doute à entendre parler. 

L’association Art’Murs 
fête Vélofcourses

Depuis 2020, les « streetartists » de l’association 
Art’Murs sont fidèles au Noël Sucycien. Si les deux 
premières années, ils ont magnifiquement décoré  

les vitrines de nos commerçants, cette année, c’est place 
de l'Église, que le « streetartist » Msieu Bonheur a exercé 
ses talents avec la contribution des sucyciens et pour seule 
indication de mettre en avant Vélofcourses, le service de 
livraison de courses à vélo de la Mairie qui fêtait son premier 
anniversaire le samedi d’avant.  (lire article p 15) 
Après 3h30 de bombage dans le froid, le résultat est un 
immense tableau de 1m25 sur 5m représentant un livreur 
Vélofcourse sur son vélo-cargo pédalant vers la lune.

Danse dans  
la rue du Moutier

Samedi 10 et 17 décembre, sur une initiative de la 
FEDACS, les danseuses et danseurs de l’Académie 
Clôdine Barrais, bonnets rouge et bois de renne sur 

les têtes, ont animé toute la rue du Moutier grâce à une belle 
chorégraphie Modern’jazz et danse classique. 
Pour réchauffer tous les participants et le public venu nom-
breux, l’Arbre Ô jeux a offert un vin chaud devant sa boutique 
à l’occasion de ses 2 ans d’existence.
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PLUS DE 2000 SIGNATURES 
CONTRE LA PRISON  
POUR LE COLLECTIF CITOYEN

En moins d’un mois, le Collectif Citoyen, 
qui s’est constitué contre le projet de pri-
son à Noiseau, a recueilli plus de 2000 
signatures. « L’été dernier, la député Maud 
Petit a mené une concertation en ligne en 
plein mois d’août, témoigne le Collectif 
Citoyen. Résultat : seulement 449 noi-
séens se sont prononcés et 96% étaient 
opposés à la prison. Mais vue la faible 
participation, nous avons constitué ce 
collectif ». Un collectif qui est venu à la 
rencontre de Marie-Carole Ciuntu début 
décembre et à qui le maire de Sucy a fait 
part de son indéfectible soutien.

Actualités

L’État organise 
la concertation 
préalable prévue 
par la loi sur son projet 
de prison à Noiseau

Première étape du projet de prison à Noiseau, l’État, 
conformément à ce que prévoit le code de l’Envi-
ronnement, organise une concertation préalable qui 
va enfin permettre d’avoir quelques indications sur 
ce qui est envisagé par le ministère de la Justice. 
Informations, réunions publiques, ateliers vont per-
mettre aux habitants de s’informer mais surtout de se 
prononcer sur le sujet, comme l’a fait récemment le 
Maire, Marie-Carole Ciuntu, au nom de la ville. Cette 
concertation se déroule du 9 janvier au 17 février.

Présente depuis le début du combat aux côtés de 
Noiseau pour s’élever contre le projet de prison, 
Marie-Carole Ciuntu a reçu, peu avant Noël, les deux 

garants désignés par la Commission Nationale du Débat 
Public (CNDP) organisme indépendant chargé de veiller 
au bon déroulement de la concertation préalable. Car 
même si l’État poursuit l’idée d’implanter un établissement 
pénitentiaire à Noiseau, rien n’est définitivement joué. « Des 
étapes obligatoires de concertation nous permettent de 
faire entendre la voix des élus et des habitants, insiste 
Marie-Carole Ciuntu, il n’est pas question de renoncer à 
cette possibilité ». Surtout que le site choisi par l’État, les 
anciens terrains de France Telecom à Noiseau, est loin 
d’avoir toutes les qualités que l’on pourrait attendre pour un 
projet de ce type : « les terrains sont des espaces naturels 
dont tout le monde s’accorde à dire qu’il faut désormais 
les préserver et il existe de lourdes problématiques de 
transports sur lesquelles l’État ne semble pas s’être pen-
ché, insiste le maire de Sucy. Notre position est claire, et 
elle est la même qu’à Noiseau : c’est non ! » La Ville ne 
manquera pas de confirmer par écrit de façon officielle et 
argumentée sa position.

Jusqu’au 17 février, vous pourrez consulter le dossier de 
concertation et / ou déposer une contribution 
• En ligne sur : 
www.concertation-penitentiaire-val-de-marne.fr
• Soit en vous rendant en mairie à Sucy où il sera également 
possible de consulter le dossier et de déposer votre avis 
dans un registre

Pour toute question, vous pouvez contacter les garants : 
Commission Nationale du Débat Public (CNDP)
À l’attention de Mme Dominique Ganiage ou 
M. Jean-Luc Renaud  : 244 boulevard Saint-Germain 
75 007 Paris / ganiage-renaud@garant-cndp.fr

Compétente dans la Gestion des Milieux Aquatiques 
et la Prévention des Inondations (GEMAPI), la 
Métropole du Grand Paris est pleinement concer-

née par les problèmes sucyciens d’inondations. C’était 
donc le thème principal de la visite de Patrick Ollier. 
Questionné par le maire de Sucy qui attendait les résultats 
pour la fin de l’année 2022, Patrick Ollier est revenu sur 
l’étude menée par la MGP sur le Morbras. « Nous avons 
pris un peu de retard, a regretté le président de la MGP, 
mais je m’engage à ce que le plan d’actions soit présenté 
avant la fin du 1er trimestre 2023 ». Une attente d’autant 
plus forte de Marie-Carole Ciuntu qu’elle entend tenir 
les promesses faites aux habitants de les informer des 
conclusions de l’étude.

Patrick Ollier a confirmé son souhait de 
faire de Sucy, une ville pilote en matière 
de lutte contre les inondations. Éric 
Daniel-Lacombe, architecte spécialiste 
des problématiques de résilience face 
aux inondations, présent lors de cette 
visite de terrain, a d’ailleurs été désigné 
par la MGP pour étudier nos probléma-
tiques. La Ville attend donc les préconi-
sations à mettre en œuvre à court, moyen 
ou long terme. À court ou moyen terme, 
une des pistes envisagées pourrait être 
de travailler sur des zones où le Morbras 
pourrait s’étendre en cas de montée des 
eaux. Et à plus long terme, le projet de le 
faire ressurgir à ciel ouvert à hauteur de 
l’avenue du Général Leclerc comme cela 
a été fait par la Métropole pour la Bièvre, 
pourrait être une ambition qui transforme-
rait agréablement le paysage du quartier. 

Dans l’attente, la Ville est particulièrement vigilante sur les 
projets du quartier. C’est ainsi qu’elle a demandé à Pro-
mogim de reprendre son projet en diminuant notamment 
le nombre de logements afin de préserver la possibilité 
de faire ressurgir le Morbras à ciel ouvert.

À l’invitation de Marie-Carole Ciuntu
Patrick Ollier, président de la Métropole  
du Grand Paris, en visite de terrain à Sucy

Fin novembre, à l’invitation de Marie-Carole Ciuntu, le président de la Métropole du Grand Paris (MGP), 
Patrick Ollier, est venu à Sucy pour une visite de terrain consacrée aux inondations.

RÉUNION OU ATELIERS  
POUR VOUS RENSEIGNER

• Jeudi 19 janvier 19h/21h : Réunion publique. Salle 
polyvalente Vincent Purkart, 3 rue Pierre Viénot à Noi-
seau.

• Mercredi 1er février 17h30/19h30 : Atelier sur le thème : 
Insertion urbaine et paysagère. En amont, visite sur site 
RDV 14h45 en mairie. Sur inscriptions via le site internet 
de Noiseau ou en mairie.

• Vendredi 10 février 17h30/19h30 : Atelier sur le thème : 
Environnement, espaces naturels et agricoles. Salle du 
Conseil Municipal mairie de Noiseau. Sur inscriptions 
via le site internet de Noiseau ou en mairie.

• Mercredi 15 février 15h/19h : Permanence en mairie 
de Noiseau d’un agent de l’APIJ (Agence Publique pour 
l’Immobilier de la Justice).

 Pour la visite de Patrick Ollier, Marie-Carole Ciuntu avait 
également convié Sylvain Berrios, maire de Saint-Maur dou-
blement concerné en raison de la présence de la Marne sur 
son territoire mais aussi en tant que vice-président délégué 
à la GEMAPI, Yvan Femel, maire de Noiseau, impacté par le 
ru de la Fontaine de Villiers, et des spécialistes de la MGP 
et de la direction de l’urbanisme de la Ville.
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Un budget pour les projets  
des conseils de quartier
Après une période de parenthèse due à la pandémie, les conseils de quartier 
reprennent leur rythme de travail. Entre fin novembre et début décembre, les six 
conseils se sont réunis, sous la présidence d’un élu et ont élaboré leur stratégie 
de travail en intégrant la nouveauté : un budget annuel de 15 000 € par conseil 
et par an pour concrétiser leurs idées.

Après la séance plénière où les membres de tous les conseils de quartier avaient 
pu se rencontrer et échanger, l’heure a sonné, pour chaque conseil, de lancer 
les pistes de travail afin de faire bouger leur quartier. Ces conseils ont la double 

vocation de présenter les projets municipaux aux membres du conseil qui pourront alors 
formuler leurs observations et leurs recommandations, mais aussi faire en sorte que 
les habitants des quartiers soumettent leurs propres projets. Et pour les concrétiser, un 
budget de 15 000 € est alloué à chaque conseil, budget qui peut être cumulé sur deux 
ans si le projet nécessite un financement atteignant 30 000 €.

Les projets finançables peuvent être des projets déjà existants que le conseil va sou-
haiter prolonger ou élargir, ou des projets entièrement nouveaux qui seront portés par 
les conseillers de quartier. Une fois le projet validé par le conseil, il pourra être soumis 
au vote des habitants du quartier concerné. Et un rapporteur du budget, désigné par 
le conseil, fera le lien avec l’administration municipale.

Concernant le calendrier, maintenant que l’épidémie ne devrait plus perturber notre 
quotidien, une réunion spécifique se déroulera pour chaque conseil entre février et 
mars 2023 pour l’ébauche des projets. Fin mai/début juin, les conseils devront pouvoir 
présenter des propositions abouties. Chaque conseil a aussi la possibilité d'organiser 
un vote dans son quartier pour solliciter l'avis des habitants.

 Vélofcourses, un an déjà ! 
L’aventure continue  
avec de nouveaux horaires
Lancé le 8 décembre 2021, Vélofcourses a soufflé sa première 
bougie ! Un anniversaire célébré le dimanche 11 décembre, place 
de l’Église, à l’occasion du départ de la parade de Noël et au 
cours duquel les nouveaux horaires ont été annoncés. 

On les voit régulièrement sillonner la ville au guidon de leurs 
vélos-cargos, les livreurs de Vélofcourses, sous la houlette de la 
responsable Alicia, font désormais partie du paysage sucycien. 

Et en l’espace d’un an, les habitants les ont bien adoptés : plus de 600 
sucyciens utilisent régulièrement ce service de livraison gratuit pour les 
achats qu’ils réalisent chez les commerçants locaux ou au marché. D’au-
tant qu’en plus d’être écologique et un efficace soutien au commerce 
local, ce service, élaboré en partenariat avec Val-de-Brie Emmaüs, a 
permis à des étudiants ou à des personnes éloignées de l’emploi de 
se lancer ou de se relancer dans le monde du travail.
Face au succès du dispositif unique en son genre qu’elle a créé, la 
Ville a décidé d’adapter les horaires du service en fonction des retours 
d’expériences des salariés et des besoins exprimés par les habitués 
de Vélofcourses. Depuis le 8 décembre, Vélofcourses fonctionne les 
mardis de 9h à 17h, et les mercredis, vendredis et samedis de 9h à 21h.
Durant les fêtes de fin d’année, les livreurs de Vélofcourses vous ont 
même livrés vos cadeaux et vos sapins de Noël.

Pour faire appel à Vélofcourses, contacter le 06 46 02 58 35.

À l’occasion de ce premier anniversaire, vous pouvez remplir un ques-
tionnaire de satisfaction que vous pouvez trouver sur le site de la ville : 
ville-sucy.fr.

Des moyens 
supplémentaires
pour les pistes 
cyclables

Depuis plusieurs années, maintenant, la 
Ville de Sucy s’est engagée à favoriser 
l’usage du vélo dans la ville. En parte-
nariat avec la Région Île-de-France, le 
Conseil Départemental du Val-de-Marne 
et le Territoire Grand Paris Sud Est Avenir, 
la Ville se penche régulièrement sur de 
nouveaux projets d’itinéraires de pistes 
cyclables et sur des dispositifs de sta-
tionnements afin de rendre encore plus 
agréable la pratique du vélo sur la ville. 

Largement utilisées autant par les 
cyclistes par plaisir que par les « vélo-
taffeurs », ces personnes qui effectuent 

leurs trajets domicile-travail en deux roues, 
les pistes cyclables font l’objet de toutes les 
attentions de la Ville. Ainsi, lors du conseil 
municipal d’octobre dernier, où des moyens 
supplémentaires ont été votés pour aug-
menter le nombre d’itinéraires cyclistes 
disponibles.

C’est un plan triennal d’investissement 
2023/2025 qui a été adopté. Il découle prin-
cipalement de la « corona piste » qui a été 
créée à l’occasion de la pandémie et qu’il 
s’agit de pérenniser. Cette piste traverse 
Sucy de part en part en reliant la Gare au 
quartier des Bruyères.
Le plan d’investissement est doté d’une 
somme totale de 1,780 million €. Il s’agit d’un 
montant important qui traduit à la fois l’ambi-
tion de la commune et la volonté de ne pas 
seulement réaliser une simple piste cyclable, 
plus ou moins bien insérée, mais de travailler, 
dans la plupart des cas, sur un projet global 
de réaménagement des voies et des différents 
niveaux de circulation (piéton, vélo, voiture).
Le traitement des voies suivantes a été 
retenu dans le plan 2023/2025 : l’avenue 
Charles de Gaulle, la rue du Faisan Doré, 
l’avenue du Fort et la rue du Moulin Bateau.

En complément de ces aménagements de 
voiries, 8 arceaux de stationnement vélos 
seront implantés au gymnase du Piple, 14 
autres auprès de différentes écoles et la 
signalétique temporaire « corona piste » sera 
pérennisée rue Montaleau.
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Avec le soutien actif de la Ville 
Le centre de fertilité 
est ouvert au Clos de Pacy
Un espace d’accueil chaleureux, des salles d’examens fonction-
nelles et fort bien équipées, le centre de fertilité Gynécomed du 
Dr Véronique Boulard, gynécologue et médecin de la reproduc-
tion, a ouvert à la mi-décembre grâce au soutien de la Ville. Et 
offre désormais aux patients et patientes, un centre qui pourra 
les accompagner face à l’infertilité.

Assemblée générale
OYE 349 continue d’œuvrer  
pour un ciel plus serein

OYE 349 tenait son assemblée générale le 2 décembre dernier. L’occasion pour 
l’association et son président Luc Offenstein, de dresser le bilan de l’année 
écoulée et de dessiner les contours de l’année à venir.

Après la période du Covid, le trafic aérien est reparti de plus belle, « il a même 
dépassé le niveau de 2019 cet été avec le passage d’un avion toutes les 2 min 
30 et des entorses quotidiennes au couvre-feu », a regretté Luc Offenstein en 

introduction. Pour le président et les membres d’OYE 349, pas question de baisser les 
bras. « Parmi les actions menées, nous avons participé à la manifestation du 15 octobre à 
Orly pour réclamer un nouveau plan de prévention du bruit qui nous permettrait d’obtenir 
une réelle diminution des nuisances, la limitation à 200 000 mouvements maximum et 
une heure supplémentaire du couvre-feu. Nous avons également participé à de nom-
breuses commissions et réunions de travail, nous avons rencontré des parlementaires, 
la directrice de l’aéroport d’Orly (voir Sucy Info n° 272) ainsi que le directeur de la tour 
de contrôle d’Orly, retrace Luc Offenstein. Pour ce rendez-vous, j’étais épaulé par Éric 
Gardin, commandant de bord chez Air France avec qui nous défendons la position 
suivante : avec une sortie tardive des trains d’atterrissage, il serait possible d’obtenir un 
gain de 5 à 8 décibels au-dessus de Sucy sur la trajectoire d’arrivée ».

Et l’année 2023 sera tout autant l’occasion de multiplier les actions. Les réunions de 
travail se poursuivront avec toutes les instances de l’aéroport. « Nous continuerons 
à travailler pour le futur plan de prévention du bruit dans l’environnement, sur l’allon-
gement de la piste 3, pour que les départs face à l’est soient moins bruyants, nous 
continuerons de participer aux études de survol et aux débats se rapportant aux bruits 
et aux pollutions. Nous poursuivrons également toutes nos actions pour faire diminuer 
les nuisances aériennes ».

Si vous souhaitez rejoindre OYE 349
30 chemin du Bois Clary / Tél. 01 45 90 85 53 / Luc-offenstein@wanadoo.fr

Une ville qui entreprend

« Le soutien de la mairie a été primordial dans l’ou-
verture du centre, a évoqué le Dr Véronique Boulard 
lors de l’inauguration des locaux, au rez-de-chaus-

sée du Clos de Pacy, ce jeudi 15 décembre. Sans l’aide 
déterminante de la mairie, je n’aurais jamais pu me lancer 
dans cette belle aventure ». C’est un local d’une centaine 
de mètres carrés appartenant à la Ville, mais qui n’était 
plus occupé, qui a été proposé au Dr Boulard quand 
son souhait de s’installer à Sucy a été connu. « La Ville, 
à qui appartient le local, a réalisé les travaux incombant 
au propriétaire grâce aux savoir-faire de ses services 
techniques. Des travaux qui devaient être en parfaite adé-
quation avec les contraintes d’une installation médicale », 
a souligné Marie-Carole Ciuntu. « Aujourd’hui, avec Adolphe 
Montefiore, élu en charge de la santé, nous sommes heureux 
d’avoir une offre de soins qui s’étoffe alors même que l’Île-
de-France, comme Sucy et le reste de la France, sont des 
déserts médicaux ». 
C’est donc une nouvelle professionnelle de la santé qui s’ins-
talle à Sucy. Et dans un domaine particulièrement délicat, 
celui de l’infertilité. « Il y a plusieurs niveaux d’intervention, 

précise le Dr Boulard. Si quelques patients / patientes me 
consultent sur recommandation de leurs médecins, bien 
souvent, ils viennent spontanément afin de trouver une 
aide pour combler leur désir d’enfant. La PMA, procréation 
médicalement assistée, revêt plusieurs formes : cela va d’une 
aide simple aux couples par des conseils pour améliorer 
leur fertilité jusqu’à la FIV (fécondation in vitro) qui devra se 
faire en clinique. Pour autant, 80% du parcours se fera ici 
dont la surveillance, qui est particulièrement lourde ». Une 
proximité qui permettra aussi une plus grande réactivité : « si 
des femmes doivent être vues un samedi parce que c’est 
impératif ce jour-là et pas un autre, je travaillerai le samedi ». 
Un accompagnement particulièrement bienveillant qui est 
un énorme atout pour cette spécialité. 

Si le Dr Boulard a déjà l’ambition d’embaucher des 
praticiens pour travailler à ses côtés, elle a également 
annoncé sa volonté d’œuvrer en liens étroits avec les 
professionnels de santé déjà implantés dans le secteur. 

Stress, anxiété, phobie, mélancolie, tristesse, addic-
tions mais aussi maux de dos, tensions physiques, 
pertes d’appétit ou encore problèmes de concen-

tration, troubles DYS ou difficultés scolaires, les bienfaits 
de la kinésiologie sont multiples que ce soit pour les 
émotions, la santé physique ou les apprentissages. Ce 
sont tous ses bienfaits que Muriel Ben Zaqui, kinésiologue, 
sucycienne depuis 4 ans, et diplômée de l’École de 
Kinésiologie et Méthodes Associées (E.K.M.A), veut vous 
apporter. « J’exerce au sein du cabinet Trait de plumes, 
précise Muriel. En général, une séance dure environ 1 
heure. Elle débute par un temps d’échange afin de déter-
miner l’objectif de mieux être qui sera le fil conducteur de 

la séance. Ensuite, j’utilise différentes techniques en fonc-
tion des blocages identifiés. Le kinésiologue ne remplace 
pas un médecin, il ne fait pas de prescription médicale.Il 
peut apporter un mieux-être ».

Muriel Ben Zaqui / Cabinet Trait de plumes
28 avenue Winston Churchill
Rendez-vous sur le site www.resalib.fr ou par téléphone 
au 06 69 77 93 28. Du lundi au vendredi de 9h à 19h. 

Muriel Ben Zaqui, kinésiologue, prend soin de vous 
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Charte des Artisans
Nos professionnels ont du talent

Parce que nos artisans et nos entreprises locales, petites ou grandes, ont de vrais talents, 
pour les soutenir, la Ville a créé la Charte des Artisans. En la signant, en juillet dernier, lors 
d’une cérémonie en mairie, nos professionnels se sont engagés pour un travail de qualité.
Conseil du client, respect des règles de l’art, service de qualité, respect du calendrier, 
limitation des nuisances liées au chantier, gestion et évacuation des déchets, respect des 
bonnes pratiques en matière d’espaces verts sont les 7 engagements à respecter pour pou-
voir accéder à la Charte des Artisans. En 2022, une vingtaine d’entre eux ont déjà signé la 
Charte. Sucy Info vous en présente trois dans chaque magazine.

Louis Maia
Un maçon jamais  
au « pied du mur » !

À la tête de la société qu’il a créée 
en 1992, Louis Maia connaît son 
métier sur le bout de la truelle. 

Et s’il a travaillé dans le neuf pour de 
grands groupes, le péché mignon de 
Louis reste la rénovation. « L’ancien 
est bien plus intéressant pour moi que 
le neuf ». Il n’hésite d’ailleurs pas à 
confier sa passion pour la rénovation 

des salles de bains. Son autre obsession : l’écoute du client 
et la satisfaction de ses attentes. « Primordial avant que je 
ne m’approprie leur projet ». Et pour fournir le meilleur à ses 
clients, Louis se tient informé de toutes les innovations que 
ce soit dans les matériaux ou dans les techniques.
Pour Louis Maia, l’adhésion à la charte est le moyen de 
redorer l’image du bâtiment qui souffre parfois d’une 
mauvaise réputation. 

Louis Maia
1 rue Thérouanne / Tél. 06 80 18 55 24

AJB Automatismes
L’expert de vos motorisations

Ne nous voilons pas la face : qu’il est confortable de 
ne plus avoir à sortir de sa voiture pour ouvrir son 
portail, ou de faire le tour de sa maison pour fermer 

ses volets chaque soir ! Ce sont ces facilités que vous 
propose la société de Julien Baray, AJB Automatismes. 
Spécialisée, depuis 2008, dans l’installation, la rénovation 
et la maintenance de toutes les fermetures de l’habitat y 
compris des interphones, la société travaille pour tous les 
styles et avec tous les matériaux. Le seul impératif est que 
les clients soient pleinement satisfaits « tant dans le style 
de portails, portes, clôtures ou volets posés que dans 
la réalisation du travail. Depuis le début de mon activité, 
je travaille selon les mêmes 
critères que ceux définis dans 
la charte. L’adhésion d’AJB 
automatismes était donc une 
évidence » insiste Julien Baray. 

Sté AJB Automatismes
4 rue Victor Hugo
Tél. 06 25 34 61 90
ajb.automatismes@gmail.com

MJJ Martins & fils 
Vous fait voir votre maison…en grand 

Depuis plus de 35 ans dans le bâtiment, la société MJJ Martins & fils est spécia-
lisée dans les agrandissements, la construction de maison et l’isolation. Du sol 
au plafond, de la maçonnerie à la couverture, de la plomberie ou l’électricité à la 

charpente, Martins et fils assure la création en neuf ou la rénovation de l’ancien. « Les 
sept engagements contenus dans la Charte des Artisans sont également nos piliers, 
souligne Dany Martins, notre adhésion était donc naturelle. D’autant que nous sommes 
certifiés RGE Qualibat qui est aussi un gage d’excellence, de compétence et de fiabilité 
dans la réalisation de nos chantiers. RGE et Charte des artisans sont complémentaires ».

MJJ Martins & Fils
25 avenue Albert Sarraut / Té. 01 49 82 38 84
martinsetfils@hotmail.fr

Quand vous êtes au Rond d’Or, poussez donc la porte 
de la RessourSucy : que ce soit pour y déposer 
des objets dont vous n’avez plus l’utilité ou pour 

en acheter de seconde main, la RessourSucy est une 
véritable caverne aux trésors. Cela faisait un moment que 
la sucycienne Sarah Berrier, avait cette idée en tête. À la 
faveur d’un changement dans sa vie professionnelle, cette 
ancienne communicante a décidé de se lancer. Contact est 
pris avec la Ville qui adhère immédiatement à son projet et 
l’accompagne au mieux pour en faciliter la concrétisation. 
« D’autant que ce projet rejoignait les ambitions de la Ville, 
précise Marie-Carole Ciuntu, lutter contre le gaspillage, l’in-
flation des déchets, permettre l’achat à petits prix de biens 
d’occasion tout en encourageant l’insertion par l’emploi ».

« Je souhaitais ouvrir un lieu où l’on collecte des objets dont 
les gens ne veulent plus, mais pas pour les jeter, pour les 
retaper, éventuellement les customiser et les revendre à 
moindre coût pour leur donner une seconde vie, comme 
l’explique Sarah. Et la RessourSucy est née. À terme, nous 
monterons également des ateliers pratiques ». 
Deux locaux, l’un pour l’accueil du public, l’autre pour le 
stockage des biens à recycler ont pu être trouvés auprès 
de Valophis et négociés à prix modique par l’intermédiaire 
de la Ville. Le projet a reçu le soutien du département du 
Val-de-Marne ainsi que du Territoire Grand Paris Sud Est 

Avenir. Quant aux travaux de remise en état des lieux, la 
majeure partie a été assurée par les services techniques 
municipaux permettant à Sarah d’ouvrir ses espaces dans 
de bonnes conditions d’autant que l’association a obtenu 
l’agrément « atelier chantier d’insertion ». « Cela me permet 
d’avoir 4 salariés en insertion », souligne Sarah.

Pour savoir ce que vous pouvez porter à la RessourSucy, 
rien de plus simple : elle récupère tout ce qu’une personne 
seule peut porter, réutilisable ou réparable : textile, chaus-
sures, livres, DVD, CD, jeux - jouets, vaisselle, déco, sports, 
loisir plein air, petit mobilier, petit équipement électrique, 
informatique, petit électroménager… 

RessourSucy / 34 rue Ingres / Tél. 07 66 05 00 01

Collecte des objets (niveau rue) : 
Mercredis 14h - 17h / Samedis matin 10h - 13h

Collecte à domicile par Vélofcourses 
(2 gros sacs maximum) sur rdv au 07 66 05 00 01

Boutique (niveau terrasse - 1er étage) : 
Mercredi 10h – 18h / Jeudi et vendredi 13h – 18h
Samedi 10h – 18h

La RessourSucy, 
Ici on récupère, on retape, on recycle 

Depuis début décembre, la RessourSucy vous accueille au premier étage du Rond d’Or. Un lieu où l’on 
récupère, on retape et on recycle. Mais où l’association qui la gère, Récup’R, veut également sensibiliser 
le public à la lutte contre le gaspillage par le biais d’ateliers pratiques.
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Prix du Meilleur  
Espoir National 
Interflora 2022  
pour Cédric Exare 

Une nouvelle fois, le travail du fleuriste sucycien, 
Cédric Exare, de Paradoxe Fleuriste, a encore 
séduit un jury : celui de la Coupe Espoir 2022, une 

coupe qui met en lumière le talent des jeunes fleuristes 
du réseau Interflora. 

Ils étaient 11 candidats à vouloir emporter la Coupe 
Espoir Interflora que les spécialistes considèrent à la 
fois comme un rêve, un aboutissement mais également 
un nouveau départ, la Coupe Espoir étant un sésame 
ouvrant souvent la porte à d’autres championnats. Et c’est 
Cédric Exare qui a remporté la finale.

Avec ce prix du Meilleur Espoir National Interflora 2022, 
Cédric Exare s’ouvre la route vers la prochaine Coupe 
de France.

Paradoxe Fleuriste / 10 place de la Gare
Tél. 01 45 76 25 01

L’opération Coup 
de pouce de la FEDACS 
fait des heureux

C’est plus d’une trentaine de gagnants qui, en faisant 
leurs achats en novembre dans les commerces 
adhérents de la FEDACS (Fédération Des Artisans 

et Commerçants de Sucy), se sont vu offrir le 8 décembre 
dernier, suite à un tirage au sort, des bons d’achat de 20 €, 
50 € et 100 €, ainsi qu’une trottinette électrique. Une opé-
ration qui a égayé les courses de fin d’année…

Caves Nicolas, Damien,  
chef sommelier, prodigue  
ses conseils d’expert
Auparavant chef sommelier d’un restaurant gastro-
nomique à Reims, Damien vous accueille désormais 
aux caves Nicolas, rue Pierre Sémard. Faire toujours 
davantage partager sa passion du vin, créer sa propre 
activité, travailler plus proche de son domicile et dans 
une ville dont il apprécie le cadre de vie… autant de 
motivations qui ont incité Damien à reprendre les 
rênes de ce commerce.
Vous y trouverez tous les classiques en vins et spiritueux 
ainsi que quelques découvertes comme des vins du 
Languedoc Roussillon ou les vins biodynamiques Thierry 
Germain des Pays de la Loire. Novice comme amateur 
éclairé, n’hésitez pas à pousser le porte de la boutique 
où notre jeune sommelier-caviste saura vous donner ses 
conseils d’expert en toute décontraction et convivialité.

Nicolas / 1 rue Pierre Sémard / Tél. 01 45 90 20 10

PasSage des nuances
Poussez la porte du PasSage des nuances où San-
tina vous accueille dans une ambiance cosy et inti-
miste. Depuis le 23 novembre, cette boutique, héber-
gée dans un local de la rue Guy Môquet, géré par la 
Ville de Sucy, propose une offre plurielle : une sélec-
tion de vêtements stylés et casual pour femme à base 
de matières nobles et naturelles, des accessoires et 
objets de décoration zen et cocooning… et bientôt, à 
partir de janvier, ponctuellement des expositions d’ar-
tistes et de créateurs.

PasSage des nuances / 6 rue Guy Môquet
Tél. 06 24 38 02 51 Venez tirer « Le fil d’Adèle »

Sucycienne depuis plus de 30 ans, Sylvie, passion-
née de tricot et de crochet, a décidé de faire partager 
sa passion aux sucyciens en ouvrant, le 1er décembre, 
sa propre boutique « Le fil d’Adèle ».

Accompagnée par le service commerce communal et 
installée dans un local géré par la Ville, elle propose 
des laines et fils de qualité filière française. Vous y 
trouverez une explosion de couleurs et de douceurs 
à travers les laines mohair des Fermes de France, les 
mitaines et écharpes en mohair et soie et bien d’autres 
petits trésors à découvrir. Et bientôt des ateliers tricots 
et crochets pour petits et grands. À vos aiguilles !

Le Fil d’Adèle / 27 place de l’Église
Tél. 06 74 30 11 44

Diderio Sucy, nouveau salon  
de coiffure rue Guy Môquet

Didier, artisan coiffeur depuis maintenant 14 ans et pro-
priétaire de salons à Saint-Maur et à Épinay-sur-Orge 
(Essonne) vous accueille, depuis début décembre, au 
salon Diderio Sucy.
L’ancienne propriétaire souhaitait transmettre son 
salon à des professionnels de confiance qui sauront 
mettre en valeur les cheveux des sucyciens… C’est 
chose faite ! Le nouveau salon développera davan-
tage les extensions et les soins du cheveu, les mots 
d’ordre de la maison.

Diderio Sucy / 7 rue Guy Môquet / Tél 01 45 90 23 94 Eden 
Crêpe, 
deux amis d’enfance  
derrière les fourneaux 
Bienvenue aux deux amis d’enfance sucyciens, Céline et 
Willy qui se sont associés pour reprendre l’activité d’Eden 
crêpe début novembre. Ils gardent l’équipe en place, en 
cuisine comme en salle, et apporteront à la crêperie leur 
expérience dans la restauration pour l’une et dans la ges-
tion d’entreprise pour l’autre. Un vent de renouveau sur 
les crêpes et galettes de notre enseigne de centre-ville !

Eden crêpe / 18 av. Winston Churchill
Tél. 01 71 57 26 31
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Ewigo peut vendre  
votre voiture à votre place
Reconnaissez-le : acheter ou vendre une 
voiture peut s’avérer franchement pénible. 
Entre passer les annonces, assurer les 
contacts avec les potentiels vendeurs 
ou acheteurs, faire les démarches admi-
nistratives…il est confortable de pouvoir 
confier toutes ses tâches à une personne 
de confiance. C’est exactement ce que 
vous propose Julien Sire, qui, juste à côté 
de son garage sous l’enseigne Midas 
qu’il a ouvert en 2016, vous accueille 

désormais dans son agence automobile Ewigo.
Ouverte à la mi-novembre, l’agence Ewigo fait donc de l’intermé-
diation de véhicule entre particuliers, sans frais supplémentaire 
pour le vendeur. Grâce à cet intermédiaire, vous sécuriserez la 
vente ou l’achat d’une voiture en une vingtaine de jours. 

EWIGO / 46 - 48 av. Winston Churchill
ewigo.com / Tél. 01 83 73 50 55

Maison Bertrand reprend  
la boulangerie du Plateau
« Maison Bertrand » est, depuis la mi-no-
vembre, l’enseigne de la boulangerie située 
au 127 bis rue de Boissy.
Jean Baptiste, boulanger pâtissier traiteur 
et chocolatier depuis 20 ans, et sa femme 
sont les nouveaux gérants de l’établisse-
ment. Gratifié en 2021 du titre de la 2ème 
meilleure baguette Tradition du Val-de-
Marne, dans la catégorie salarié, Jean 
Baptiste vous fera apprécier ses talents 
de boulanger et ses spécialités comme le 
pain au miel de Sucy et noisettes. Exclusi-
vement du fait maison pour la boulangerie, 
comme la pâtisserie, la viennoiserie ou le 
snacking, et même les chocolats pour les 
fêtes de Pâques.

Boulangerie Maison Bertrand / 127 bis rue 
de Boissy Tél. 07 45 32 63 14

Le renouveau du traiteur de la gare  
pour tous les « Gourm’eat »
C’est le 13 décembre dernier que Tiffany et Cyrille ont ouvert les portes de 
Gourm’eat, en lieu et place du traiteur sucycien, place de la Gare. Les deux asso-
ciés, tous deux cuisiniers de métier, ont repris cette activité de charcutier-traiteur 
avec pour seul mot d’ordre : cuisiner des produits frais issus de filières respon-
sables et de qualité comme l’agriculture biologique, le circuit court, les produits 
« anti-gaspi » et les fruits et légumes moches.

Des propositions traiteur intégralement « faites maison » aux standards de la cui-
sine française traditionnelle (choix de salade traiteur, paupiette de veau sauce 
chasseur, blanquette de dinde, langue de bœuf sauce piquante, pavé de sau-
mon à l’oseille…), ainsi que des plats de cuisine du monde (poulet Massala, chili 
con carne…) et des plateaux de fruits de mer… tout pour satisfaire les gourmets 
les plus exigeants.

Découvrez et commandez également sur le site gourmeat.fr ou en boutique les 
menus « Gourmand » ou « Gourmet » pour les fêtes, les plateaux Gourm’apéro, 

les plateaux de charcuterie ou de fromage.

Gourm’eat / 4 place de la Gare / Tél. 07 64 04 89 12 / www.gourmeat.fr

 Et bientôt 
Bout de fer & Compagnie investit le Café des Sports

Dans l'attente des travaux de rénovation que doivent connaître, 
notamment, le café des sports et l'immeuble attenant, Bout de 
fer & Compagnie s'installera prochainement, de façon provisoire, 
dans les local de l'ancien café pour vous présenter ses créations 
en métal et sa sélection d'objets de décoration venus d'ailleurs. 

C’est dans l’ambiance des chants de Noël de la 
chorale réunie par l’association pour le Jumelage 
de Sucy, que les labels d’excellence ©SUCY 2022 

ont été remis, vendredi 16 décembre, devant la serre 
qui a accueilli, durant toute la durée des festivités, les 
créations de nos artistes. Les conditions pour candidater 
sont simples : il convient que les produits ou les gammes 
soient créées, fabriquées ou transformées à Sucy grâce 
à un véritable savoir-faire.
Les candidats concouraient dans trois catégories diffé-
rentes : artisanat d’art et création, créations culinaires et 
alimentaires et produits issus d’associations. Et le public 
a pu voter pour ses coups de cœur.

Les labellisées 2022 sont donc : 

Alla Corte dei Buongustai 
Traiteur italien de la rue du Moutier 

pour ses bouchées italiennes.
01 72 50 31 38

contact.allacorte@gmail.com

Hugo et créations  
Jeune entrepreneur, Pâtissier – choco-

latier, pour son œuf royal au chocolat
07 82 78 41 30 / hugobarrouillet@free.fr

hugo-et-creations.eatbu.com

Lotta Djossou
  Maître artisan d'art depuis  

plus de 20 ans, bijoux art nouveau 
inspirés de l'art et de la nature.

06 63 29 12 63 / ld@lottadjossou.com
lottadjossou.com

Mine d'Or
Maître artisan d'art  

établi à Sucy depuis 10 ans,  
créations joaillerie en pièce unique
01 45 90 02 69 / mine_or@orange.fr

 Rucher du Clos Pacot
Miel de Sucy

rucherclospacot@gmail.com
sucyofcourses.fr/rucher-du-clos-pacot

Vous avez été plus de 500 à voter et les trois coups de 
cœur des sucyciens ont été : 

1ère L'As des As
Créations textiles. Labellisée pour son 
cabas créé et fabriqué main dont le motif 
original reprend les lieux emblématiques 
de la Ville. Une création familiale puisque 
le design est signé par son fils graphiste
06 12 86 76 37 / asmarchal@hotmail.fr

2ème  Un P'tit grain de sucre 
Pâtisserie pour son pain d'épices 
Douceurs du Fort
07 68 81 32 25
unptitgraindesucre@gmail.com

3ème Un Tour à Sucy
Association de tourneurs sur bois  
du Centre Culturel pour leurs jouets  
en bois et notamment le petit mouton
06 81 89 88 45
bertrandguyottot@gmail.com

Bravo à tous !

Label ©SUCY 2022 
8 nouveaux talents locaux distingués

C’est désormais une tradition à Sucy : chaque année, la Ville salue le savoir-
faire de ses artisans. C’est ainsi que le « cru » 2022 consacre huit nouveaux 
lauréats, après les 19 déjà reconnus en 2021.
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Le 20 octobre, les élèves de grande 
section de l’école maternelle des 
Bruyères ont eu la chance de dégus-

ter un délicieux petit déjeuner anglais 
organisé par la Ville, grâce à l’intermé-
diaire de Nicole Mille, conseillère muni-
cipale notamment chargée de la restau-
ration et de la diététique scolaires : un 
buffet typique avec fruits frais, saucisses 
et haricots à la tomate, bacon, jambon, 
pancakes, toasts, confitures, thé léger, 
jus d’orange… Une vraie motivation pour 
apprendre le vocabulaire en classe ! Munis 
des jolis sets de table qu’ils ont fabriqués 
avec leur enseignante, ils ont choisi ce 
qu’ils voulaient manger : « Hello. A toast 
please » a lancé Clara. « Thank you » a ren-
chéri Lena après avoir reçu son assiette de 
beans… « Un grand merci à l’équipe de la 
cantine centrale d’avoir permis aux enfants 

de vivre cette expérience gustative ! » a 
insisté Virginie Elmenouer, la directrice de 
l’école maternelle.

Quelques jours plus tard, c’est à l’école 
maternelle Montaleau que le buffet anglais 
a été installé. Et là aussi, les petits élèves 
n’ont pas hésité à goûter tous les mets 
spécialement concoctés pour l’occasion. 
Même ceux et presque surtout ceux qu’ils 
ne connaissaient pas. De belles décou-
vertes gustatives qui ne s’arrêteront pas là. 
« À partir de janvier 2023, nous relancerons 
également les petits déjeuners équilibrés » 
annonce Nicole Mille. Des opérations très 
appréciées des élèves et des enseignants 
mais qui avaient été mises entre paren-
thèses avec la pandémie. 

Lycée hôtelier Montaleau
Soirée italienne avec la cheffe Tania Cadeddu

C’est un moment d’exception qu’ont vécu 24 élèves du lycée hôtelier Montaleau, 12 en salle et 12 en cuisine, 
ce jeudi 10 novembre. Ils ont participé à la soirée italienne organisée par le lycée sous la conduite de la 
cheffe Tania Cadeddu, candidate à Top Chef 2022 car en cuisine, c’est la cheffe italienne qui a dirigé la 
brigade et aidé à la réalisation de ce menu à « 26 mains » !

La salle affichait complet. Les 30 convives se sont 
régalés au propre comme au figuré.
Bravo aux élèves pour cette soirée italienne et aux 

chefs Rigal et Cadeddu ainsi qu’à la professeur de res-
taurant Anne-Hélène Moussion qui les ont accompagnés 
tout au long de cette soirée.
Le lycée vous accueille tous les midis en semaine et les 
mardis et jeudis soirs, vous pouvez réserver directement 
en ligne : http://lyceemontaleau.fr/restaurant/

Maternelles des Bruyères et Montaleau
Les enfants « petit-déjeunent » à l’anglaise

English Breakfast at school ! À l’école maternelle des Bruyères comme à celle 
de Montaleau, les jeunes élèves ont eu droit à un petit-déjeuner « so british » 
qu’ils ont largement apprécié. 

Conseil Municipal des Jeunes 
La nouvelle promo 
est déjà au travail !
Depuis le 21 octobre dernier, le Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ) a pu enfin reprendre ses activités dans sa configuration 
traditionnelle : 15 nouveaux élus et 15 suppléants ont rejoint les 
conseillers élus pour 2021-22 avec quelques fidèles anciens qui 
ont choisi de continuer de s’investir dans les projets portés par les 
jeunes pour la Ville. 

Au programme de ce début de mandat : la commission d’installation 
pour voter les projets des différentes commissions (sport/scolaire, 
environnement/vie locale, solidarité), une matinée citoyenne d’in-

tégration pour comprendre le rôle du CMJ, la participation à la commé-
moration du 11 novembre et l’accueil des banquets de l’amitié. Autant de 
missions dont les jeunes élus se sont acquittés avec beaucoup de sérieux.

Sucy’s daily camp
Une semaine d’activités 
in english please !

Grand succès du premier Sucy’s daily camp orga-
nisé par le service jumelage de la Ville en partenariat 
avec l’organisme Nacel pendant les vacances de la 
Toussaint.

C’est une semaine de centre d’activités 100% en 
anglais dont ont profité 45 enfants de 7 à 14 
ans. Ils ont ainsi pu se familiariser à l’anglais ou 

renforcer leurs connaissances et surtout le pratiquer. Au 
programme : cours d’anglais le matin, jeux et activités 
créatives l’après-midi. 
Une proposition qui a également enchanté les parents. 
Paroles de parents :
« Super expérience ! Clément a beaucoup apprécié cette 
semaine en anglais et attend la prochaine !!! Une belle 
découverte pour lui »

« Très satisfaite de cette semaine, on espère avoir l’occa-
sion de recommencer l’aventure, bravo ! »
« Pour ma fille, c'était vraiment une initiation car elle ne 
connaissait rien à l'anglais. Je ne dirais pas qu'elle a 
vraiment progressé mais elle a retenu quelques petites 
choses. Et c'est un bon début. Et surtout, elle était vrai-
ment heureuse d'y aller  »

La Ville espère pourvoir renouveler l’expérience dès les 
vacances de printemps. 
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Collecte de sapins
Dix points de collecte dans 
tout Sucy jusqu’au 31 janvier

Le Territoire, Grand Paris Sud Est Avenir, compétent en matière de 
collecte des déchets, a souhaité, cette année, mettre en œuvre, 
pour la première fois, une collecte spécifique valorisant le recy-
clage des sapins de Noël. Sucy s’est portée volontaire pour être 
l’une des villes pilotes de cette initiative. Cette collecte permettra 
de valoriser de manière optimale les sapins pour les recycler en 
compost de qualité.

Dix points de collecte d’apport volontaire des sapins ont été installés : 
• Quartier des Bruyères : face à l’école angle boulevard de la Liberté / 
rue du 4 septembre
• Quartier des Bruyères : angle rue de Brie / rue de la Fauconnerie
• Quartier du Fort : avenue du Fort, en face de la Halle, près des 
poubelles à verre
• Quartier de la Procession : angle rue de la Procession / rue Henri 
Dunant, devant l’école
• Quartier du Feu : angle avenue du Piple / rue du Feu
• Quartier Centre-Ville : promenade Garciot, près de la rue Pierre Sémard
• Quartier du Grand Val : début du boulevard Pierre Raunet
• Quartier du Rond d’Or : angle allée Gauguin / rue Ingres
• Quartier des Berges : au niveau du parking
• Quartier des Noyers : à côté de l’Anim’Action, rue de la République

Sont refusés à la collecte les sapins floqués ou synthétiques. Cette 
collecte est réalisée à titre volontaire, les sapins peuvent toujours être 
déposés dans la rue lors des collectes classiques de déchets verts.

C’est à une très belle cérémonie 
au Panthéon en hommage aux 
écrivains combattants que des 

élèves du Collège du Fort ont participé 
le 16 novembre dernier en venant lire des 
poèmes. « Que ce soient les élèves, les 
jeunes sapeurs-pompiers ou les jeunes 
du Souvenir Français, tous ont permis, 
grâce à leur travail, à leur énergie et à 
leur recueillement, d’organiser une belle 
et digne cérémonie en hommage aux écri-
vains combattants » a insisté la secrétaire 
générale adjointe des Écrivains Combat-
tants, cette association fondée en 1919 qui 
a pour vocation d’honorer la mémoire des 
quelque 750 écrivains morts au champ 
d’honneur durant les deux guerres. 

Au Panthéon,  
les collégiens  
du Fort honorent  
la mémoire 
des écrivains 
combattants

Pigeonniers contraceptifs
Les deux pigeonniers contraceptifs 
vont réguler les volatiles
Depuis la fin octobre, comme annoncé dans le Sucy Info n°272, deux pigeon-
niers contraceptifs ont été installés dans le quartier de la Fosse Rouge et 
dans celui de la Gare. Et ils font déjà des envieux dans d’autres quartiers 
notamment dans celui du Fort.

Certaines espèces comme le pigeon ramier, peuvent paraître invasives, car 
elles prolifèrent très vite, encore davantage quand ces espèces sont nourries 
par les habitants. Pour contrôler cette population tout en respectant l’animal, 

la Ville a donc investi dans ces deux pigeonniers de régulation. Ces pigeonniers 
permettront de stériliser une partie des œufs tout en vérifiant l’état de santé des 
pigeons l’occupant. La société Servibois, spécialisée dans le domaine, qui a procédé 
à leur installation, est également en charge de leur entretien et de leur nettoyage 
réguliers. Elle gèrera aussi l’apport de nourriture.
Un seul volatile pouvant produire jusqu’à 12 kg de fientes par an, le contrôle de la 
population s’avère nécessaire pour favoriser la propreté des quartiers et limiter les 
détériorations sur les bâtiments ou les places.

Collectes solidaires
Votre générosité 
ne se dément pas

Des lunettes par dizaine collectées 
pour le Lion’s club, une quantité 
très conséquente de radiographies 

qui vont être recyclées pour l’Ordre de 
Malte, des téléphones portables et leurs 
accessoires en nombre récupérés par 
ACDF, des bouchons pour l’association 
Un Bouchon une espérance et enfin du 
matériel médical pour Pharmaciens sans 
frontières. Comme chaque année, vous 
avez largement participé à faire des col-
lectes solidaires organisées par la Ville 
à la Maison des Associations, une belle 
aventure du cœur.

Pharmaciens sans frontières

Les dons sucyciens  
profitent aux ukrainiens

Parti en Ukraine avec Ulis (Unité Légère d’Interventions et de 
Secours), Patrick Angelvy, secrétaire général de Pharmaciens sans 
frontières 94 (PSF 94), a pu livrer des ambulances et du matériel 

médical. « Nous avons pu livrer en Ukraine, 3 ambulances dont 1 financée 
par nos actions à Sucy, 3 échographes financés par Ulis, du matériel 
médical dont 2 ophtalmoscopes et 100 garrots à tourniquet, précise 
Patrick Angelvy. Deux des ambulances ont été livrées dans l'oblast 
de Soumy, le long de la frontière russe à des hôpitaux sans véhicule 
sanitaire, la 3ème a été remise à une unité sanitaire mobile de l'armée ».
Par ailleurs, le matériel médical que les habitants de Sucy ont apporté 
lors des collectes solidaires a été acheminé en deux voyages vers 
l’Ukraine par Pharmaciens sans frontières 94. Le premier de ces voyages 
s’est fait dans une ambulance financée à 40% par PSF 94, 40% par 
l’Association des Femmes Ukrainiennes de France (AFUF) et 20% par 
l’association Île-de-France Ukraine.
Le 15 janvier, une nouvelle journée exceptionnelle pour l’Ukraine se 
déroulera avec une messe franco-ukrainienne, concélébrée par deux 
évêques ukrainiens, en l’église Saint-Martin à 11h30 et un repas ukrainien 
à l’Espace Jean-Marie Poirier.

Formations de porte-drapeaux
Quand les porte-
drapeaux se forment

Samedi 22 octobre, l’Office National des Anciens 
Combattants et Victimes de Guerre du Val-de-Marne 
a organisé une formation de porte-drapeaux qui s'est 
tenue à l'Espace Jean-Marie Poirier.

Cette formation, validée par le pôle gendarmerie du 
ministère de l’Intérieur et par l’Office National des 
Anciens Combattants et Victimes de Guerre du 

Val-de-Marne (ONACVG 94), est destinée à toutes les per-
sonnes volontaires, de toutes les générations, les novices 
comme les plus expérimentés de nos porte-drapeaux, ainsi 
qu’à toutes les associations et organisations qui possèdent 
un drapeau départemental et/ou national officiel(s).
Après une introduction par les autorités municipales et 
départementales accompagnée d’une présentation de 
l’ONACVG 94 et des associations participantes à cette 
matinée, les inscrits ont reçu deux heures de formation 
qui ont été suivies d’un moment convivial.
Un livret leur a été remis à l’issue de la formation.
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 Les Travaux dans la ville 

Route de Marolles
Les travaux d’aménagement sont terminés 
avec des chaussées et des trottoirs permet-
tant une circulation piétonne et automobile 
désormais sécurisée.

Sente Garciot
La nouvelle sente piétonne Garciot reliant 
l’avenue Winston Churchill à la rue Maurice 
Berteaux, est ouverte depuis le 12 décembre, 
facilitant les déplacements pendant toute la 
durée des travaux du Centre Ville.
Elle sera ensuite pérennisée une fois la rési-
dence de l’Orangerie finalisée, avec une 
emprise au sol plus large de 5 mètres.

Rue Victor Hugo
Elle a bénéficié de travaux de reprise de 
chaussée, tout en conservant la perméabi-
lité des trottoirs. Ce tronçon est désormais 
une zone de circulation limitée à 20km/h où 
les piétons sont prioritaires pour accéder au 
Parc Départemental. 

Portique rue de Brévannes
Un dispositif anti-poids lourds est installé 
depuis le 14/12 à l'angle de la rue de Bré-
vannes et de la rue des Écoles, comme cela 
avait été annoncé. Cette installation fait suite 
à de multiples infractions de poids lourds ne 
respectant pas l’interdiction de circulation 
dans le centre historique et provoquant des 
dégâts sur le domaine public et privé.

Place Sainte Bernadette
Enedis a dû réaliser en urgence mi-novembre 
des travaux de dévoiement de son réseau 
HTA pour le compte du magasin Auchan afin 
qu’il puisse construire son espace de stoc-
kage externe en dur, réduisant ainsi les nui-
sances sonores pour les riverains.

Une ville qui s’embellit

29septembre - octobre 2022 - n°272

Avenue Winston Churchill
Dans le cadre de la construction de la rési-
dence de l’Orangerie, la circulation est res-
treinte sur une file dans chaque sens. Dans 
le sens montant,un tunnel de circulation pié-
tonne sécurisée a été mis en place.



30 Sucyinfo

Une ville qui bouge
ESS Volley 
Les équipes multiplient les réussites

Le dernier week-end du mois de novembre a été par-
ticulièrement réussi pour l’ensemble des équipes de 
l’ESS Volley qui ont toutes engrangé de très beaux 
résultats avec un 100% pour les 5 équipes seniors, 
des victoires pour les équipes FSGT et un quasi sans 
faute pour les plus jeunes.

Judo 
Championnat de France 
1ère Division 

Trois médaillés en un seul week-end de championnat 
de France seniors 1ère Division de judo pour Sucy.
Lors du championnat de France 1ère Division de judo 

qui s’est déroulé, début novembre à Toulon, le Sucy Judo 
s’est largement illustré sur les tatamis varois. 

 C’est ainsi que William Cysique, en moins de 66kg, 
s’est magistralement imposé face à Manoah Dumont du 
PSG Judo, remportant le titre de Champion de France.

Sucy Judo s’illustre sur les tatamis de Toulon

 En +100 kg, Tieman Diaby a été sacré vice-champion 
de France après son combat face à Emre Sanal du RSC 
Montreuil. 

 Tandis que chez les -90kg, Armann Khalatian remportait 
la médaille de bronze face à Téo L’herbier (JC Juniville).

Le Sucy Judo adresse une pensée spéciale à Orso Der-
mée (7ème en -100 kg), Jahiane Ginga (-81 kg) et Zacharie 
Dijol (-60kg), non classés, mais qui n’ont pas démérité 
lors de leurs combats respectifs. 
© Stéphane Bonnet / France Judo

Destination Danses
Une médaille d’or  
à un concours national

C’est une magnifique médaille d’or qui a récompensé le travail d’Emma Poupin, 
danseuse de Destination Danses et de sa professeur, Manon Srajphakd. 

Pour Emma comme pour Manon, cette médaille est la reconnaissance d’un long 
et sérieux travail pour atteindre un niveau technique remarquable. Professeur de 
Modern’jazz à Destination Danses, Manon Srajphakd a préparé et présenté Emma 

Poupin, en individuel, à la mi-novembre, au concours national de danse classic’O’Jazz, 
en catégorie « amateur ».
Et c’est non seulement une médaille d’or qui est venue consacrer le travail effectué mais 
la qualité technique de la chorégraphie créée par Manon a incité le jury à reclasser Emma 
dans la catégorie « pré-professionnel ». Un résultat dont Destination Danses est particuliè-
rement fière car c’est la toute première fois que Manon présentait une élève à un concours 
national, et qui démontre les qualités techniques et chorégraphiques de la professeur.
Un très grand bravo à toutes les deux !

Dans un premier temps, c’est le nombre d’adhérents 
qui s’est envolé : le club a enregistré une augmenta-
tion de 66% de ses effectifs, toutes catégories d’âge 

confondues. Ce sont ainsi 15 équipes qui sont engagées 
dans les diverses compétitions (Championnat FFVB, Coupe 
de France, Championnat FSGT) et qui vont « porter haut » 
les couleurs de Sucy. 
Grande première également pour cette saison, qui 
s'annonce riche en évènements, 5 équipes seniors (3 
masculines et 2 féminines) vont représenter Sucy du 
Championnat de Nationale 2 (4ème division française) au 
Championnat Départemental, en passant par le Cham-
pionnat Pré-National. Un engouement qui nécessite un 
encadrement de bon niveau. Le club bénéficie désormais 
de l’expertise de 12 coaches dont le travail et l'investisse-
ment permettent d’atteindre de beaux résultats.

Sucy info est aujourd’hui en mesure de vous révéler la 
« botte secrète » du club ! L’ESS Volley a ouvert cette 
année, une section « Baby Volley » pour les 3-7 ans. Près 
de 25 « petits » ont intégré cette section. De très jeunes 
joueurs qui contribueront sans nul doute à enrichir, dans 
quelques années, la section des plus jeunes, M9 à M11, 
déjà bien représentée. Mais la rédaction du magazine 
niera avoir révélé cette information…

Ce week-end de fin novembre, les 5 équipes seniors 
de l’ESS Volley ont toutes remporté leur match. 
C’est d’abord l'équipe SM3 qui a battu l'équipe de 

Nogent sur le score de 3-0 le samedi. S'en est suivie, 
une superbe performance de l'équipe SM2 qui a vaincu 
le leader de la poule (Rueil AC) sur le score de 3-1. Et 
dimanche, la N2 s'est rendue dans l'Est, plus précisément 
à Mulhouse pour ramener une victoire aux forceps 3-2 ! 

Côté féminines, l'équipe 1 a glané sa première victoire 
3-0 contre AS Maisons-Alfort qui restait pourtant sur deux 
belles victoires. À noter également la première victoire de 
notre équipe féminine 2, 3-1 contre Fresnes !

Les équipes FGST n’ont pas été en reste non plus, avec 
de belles victoires pour les équipes engagées en 6*6 
(Sucydsquade, Red Hot Sucy Pépère) et en 4*4.

Et pour terminer, un gros coup de cœur pour les jeunes 
qui font un beau début de saison et particulièrement les 
M15 féminines qui ont remporté leurs 2 matches 2-0 et 
les M15 masculins avec 1 victoire et 1 défaite !

Bel essor du volley-ball à Sucy
Des plus jeunes aux plus âgés

La saison 2022/2023 s’annonce déjà « record » pour le club de volley de Sucy. Et à tous les niveaux…
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Exposition Photo
Un voyage  
sur les traces du passé

Du 26 novembre au 16 décembre, Sucy Photos vous a entraîné 
sur les « Traces du passé » à l’Espace Jean-Marie Poirier. 
En noir et blanc ou en couleurs, les photographes de l’as-

sociation vous ont accompagné dans un voyage bien agréable… 
à travers les époques.

Une ville qui rayonne

Cross de Sucy 
Le cross de Sucy 
fait carton plein

Comme chaque année, le cross de Sucy, organisé 
le 4 décembre par l’ESS Athlétisme au Parc des 
Sports, a remporté un vif succès auprès des 

coureurs de tous âges et venus de multiples clubs. 13 
courses étaient réparties sur toute la journée grâce à une 
organisation bien rôdée. Des courses qui ont permis au 
club de Sucy de décrocher quelques jolis podiums.

Bravo à l’ESS Athlétisme et à ses coureurs !

 les seniors réunis lors 
des banquets de l’amitié

C’est toujours un moment particulièrement attendu 
par nos seniors, et une fois encore, les banquets 
de l’amitié n’ont pas failli à leur réputation. Les trois 

banquets, organisés les 20, 26 et 27 novembre, ont offert 
à nos seniors de joyeuses retrouvailles autour d’un repas 
confectionné par la cuisine centrale de Sucy qui a été, 
comme toujours très apprécié par les convives. Le déjeu-
ner était accompagné par les musiciens de l’Harmonie 
Municipale avant qu’ils ne cèdent la place aux gymnastes 
du Club GR de Sucy (Gymnastique Rythmique) qui ont fait 
la démonstration de leurs talents au cours d’une repré-
sentation magnifiquement interprétée. Lors du premier 
banquet, Destination Danses était aussi du spectacle.

 Yohan Peter 
 Vice-Champion d’Europe 
 à l’épée

De retour des Championnats d’Europe qui se sont 
déroulés à Varsovie, fin novembre début décembre, 
Yohan Peter, para-escrimeur, « enfant » de Suy, 

désormais licencié chez Les Mousquetaires du Val d’Eu-
rope (MVE) en Seine-et-Marne et dans l’équipe de France 
Escrime Handisport, a rapporté une superbe médaille 
d’argent de vice-champion d’Europe en individuel à 
l’épée et une 3ème place en équipe avec ses coéquipiers 
Luca Platania, Gaëtan Charlot et Adrien Turkawka.

Félicitations Yohan !
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 Bal des petits monstres 
 Une ambiance 
 montrueusement sympa

Avec Halloween, l’Espace Jean-Marie Poirier est 
devenu l’antre de monstres de toutes sortes, en 
ce 31 octobre. À l’issue du ciné-goûter, tous ces 

monstres, vampires, sorcières et autres elfes se sont 
retrouvés dans la grande salle pour enchaîner des 
danses… « endiablées » au bal des petits monstres !

Spectacle Méditerranée
L’Harmonie Municipale 
a ensoleillé l’Espace 
Jean-Marie Poirier

Dimanche 13 novembre, l’Harmonie Municipale et le 
groupe Triba Mondo, en 1ère partie, ont entraîné les 
convives de leur déjeuner-concert dans un bien joli 

voyage musical à travers la Méditerranée. Voyage où se 
sont mêlées, dans une interprétation de qualité excep-
tionnelle, musiques espagnoles, italiennes, françaises, 
grecques ou encore d’Afrique du Nord pour le plus grand 
plaisir de tous. 

© Richard Brie

Les Baladins  
rendent hommage à Molière
Les 1er, 2 et 3 décembre

Les Baladins du Val-de-Marne ont présenté, début décembre, 
leur création « Cher Jean-Baptiste » dans la salle La Grange. 
Cette pièce de théâtre originale a été montée pour célébrer le 
400ème anniversaire de Molière. Plus de 400 spectateurs ont 
ainsi découvert les 15 premières années de la vie artistique 
de Jean-Baptiste Poquelin, mises en scène avec humour et 
pédagogie par la troupe de théâtre amateur de Sucy. Cette 
année, les Baladins ont innové en proposant un dîner-spectacle 
le jeudi soir, en partenariat avec le Conservatoire de Sucy. Forte 
de ce succès, la troupe prépare déjà une nouvelle pièce à 
découvrir l'an prochain. 

Will Barber
Le rockeur qui fait du 
blues et de la country
Vendredi 18 novembre

C’est à la Grange, à Sucy, que Will Barber 
a terminé sa tournée de 80 dates pour 
une soirée à l’image du musicien, mêlant 
rock, blues, country ou encore soul music. 
Comme à chaque concert, sa voix chaude 
et sa force tranquille sur scène ont conquis 
le public. 

Conférence-débat
Poutine la Russie l’Ukraine
Mardi 15 novembre

Amnesty International en présence de son Président 
Claude Samouiller a organisé à l’Espace Jean-Marie 
Poirier la projection du film « Poutine l’enquête 20 ans 
de pouvoir » réalisé par Jean-Michel Carré. Un débat 
plus que d’actualité a ensuite eu lieu. 

Le Petit Théâtre Illustré 
enchante la Grange avec 
Molière
Vendredi 25 novembre

La Grange a fait salle comble, pour « le Mariage 
forcé » de Molière. Mise en scène par Christophe 
Martinet assisté de Sandrine Gillet, la pièce de 
Molière, magnifiquement interprétée par Benoite 
Chivot, Christophe Martinet, Nicolas Nasciet et 
Rémi Rome a ravi les spectateurs qui n’ont pas 
rechigné à se moquer de Sganarelle, ce bourgeois 
naïf d’âge mûr qui voulait épouser la jeune et belle 
Dorimène…

AYO
Samedi 3 décembre

C’est une soirée magique qui s’est déroulée à l’Espace 
Jean-Marie Poirier avec le concert d’Ayọ qui, avec sa voix 
au grain unique, nous a fait découvrir son nouvel album 
teinté de folk, de soul et de jazz… Pour cette occasion, 
elle était en duo piano-voix avec le très talentueux Gaël 
Rakotondrabe. Du bonheur à l’état pur…
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Prix Mosaïque Stéphanie Zacharko
Rencontres internationales  
de Mosaïque de Chartres

Stéphanie Zacharko, sucycienne, remporte le 2ème prix Picassiette.

À la mi-novembre s’est déroulée la 14ème biennale des Rencontres Internatio-
nales de Mosaïque à Chartres. 150 artistes venus de 19 pays différents dont le 
Japon, les États-Unis, l’Italie ou la Grande-Bretagne se sont affrontés « à coups 

d’œuvres » en mosaïque, toutes plus magnifiques les unes que les autres.

Le thème de cette année était le bleu et c’est avec une reproduction en mosaïque de 
verre de la photo « L’heure bleue » que notre sucycienne Stéphanie Zacharko, a remporté 
le 2ème prix Picassiette dans la catégorie vote du public. 

Technicienne de haut vol, Stéphanie enseigne la mosaïque décorative dans l’atelier 
de la Ferme de Grand Val, étoffant l’équipe de l’association Jardin d’artistes depuis 
plusieurs années ! 

Alexis Bust Stephens  
nous fait faire 
le « Saut de l’être »

L’Orangerie du Château de Sucy a accueilli, du 5 
novembre au 4 décembre, la très belle exposition 
d’Alexis Bust Stephens intitulée le « Saut de l’être ».

Lors des fêtes de Noël 2020, avec la réalisation d’une 
fresque place du Village, la ville avait découvert cet 
enfant de Sucy, devenu un artiste complet. Danseur 

hip hop, street artiste maniant la bombe ou pratiquant l’af-
fichage, ainsi que peintre du mouvement avec ses « êtres » 
qui ne font pas un saut en avant contrairement à ce que 
l’on pourrait voir mais qui effectue un saut en trois temps : 
« la prise d’envol, la suspension et l’atterrissage ». Si tous 
sont fondamentaux, l’envol représente la prise de décision, 
le risque. La suspension évoque la maturité et la réflexion 
sur le « comment atterrir » tandis que l’atterrissage est le 
courage de revenir pour accomplir son changement.

Autant de sentiments qu’Alexis Bust Stephens est parvenu 
à transmettre à ses visiteurs tout autant que sa fascination 
pour le mouvement, le geste, le saut. De ses œuvres se 
dégage une énergie impressionnante contrebalancée 
par la luminosité, le calme et l’apaisement des paysages 
en arrière-plan.

La Ville a proposé à la Ville de Bietigheim d’accueillir 
une exposition d’Alexis Bust Stephens dans le cadre des 
échanges culturels avec notre ville jumelle allemande. 
Cette proposition se concrétisera certainement en 2023.

Jeune public : ciné-concert
Origami & Canetons 
Dégourdis
Mercredi 14 décembre

Petits canards, renards, papillons, 
chats, lapins, pleins de malice et 
de poésie ont envahi l’Espace 
Jean-Marie Poirier, grâce à 
trois courts métrages réalisés 
en origami et rythmés par la 
narration, les bruitages et les sons 
de Virginie Capizzi et Thomas 
Cassis.

Théâtre
Les Trois 
Mousquetaires 
Vendredi 16 décembre

Un pour tous et tous pour un 
à l’Espace Jean-Marie Poirier
Le public a été emporté par 
cette adaptation au rythme 
effréné du célèbre roman 
d’Alexandre Dumas, soutenue 
par une mise en scène spec-
taculaire avec musique en live 
et une dizaine de combats. 

Visite
Le Fort de Sucy aux chandelles 
Samedi 3 décembre

L’association À la Découverte du Fort à 
Sucy a organisé cette visite en nocturne. 
Éclairés aux chandelles, Les visiteurs 
ont pu revivre au travers de plusieurs 
tableaux sonores et costumés les diffé-
rentes périodes qu’a connu le fort depuis 
sa création à la fin du XIXème siècle 
jusqu’à la libération. 

Gourmandise et bonne action

Des châtaignes grillées 
au profit d’enfants au Portugal 

La traditionnelle fête des châtaignes a eu lieu dimanche 20 novembre 
à La Maison des Familles grâce à l’association des Portugais de Sucy 
et à l’investissement notamment de cinq couples MM. et Mmes Pinto, 

Lopes, Goncalves, Dias et Custodio.
Cet après-midi de partage et d’échange a ressemblé les sucyciens autour évi-
demment de châtaignes grillées mais aussi d’autres spécialités portugaises : 
vin nouveau, « bifanas » (sandwich portugais) et pâtisseries faites maison.
Comme chaque année, les recette sont reversées à l'association Les 
Copains d'Hugo qui a pour but d’aider les enfants qui vivent dans les 
centres d’accueil au Portugal.
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Téléthon
Plus  
de 3000 € 
récoltés grâce  
à vous

Que ce soit en participant à 
la zumba géante aux côtés 
d’ACDF, d’Izzy Dance et de 

la Gymnastique Volontaire, que ce 
soit en affrontant de redoutables adversaires au tournoi 
de bridge organisé par le Bridge Club de Sucy, en vous 
régalant avec les pâtisseries confectionnées par les 
femmes de l’association Trait d’Union Entre Tous, ou en 
assistant au loto du Club Montaleau, vous avez largement 
contribué à faire de cette nouvelle édition du Téléthon, 
un vrai succès. Au total, ce sont plus de 3000 € qui ont 
pu être reversés au Téléthon. 

Cérémonie de remise 
des médailles du travail 
et de la famille ! 

Le vendredi 18 novembre s'est tenue la Mise à l’honneur des médail-
lés du travail et la remise des médailles de la famille française, à 
la Mairie de Sucy. 

Ce sont 25 récipiendaires qui étaient présents et ont reçu la médaille 
d’argent pour célébrer 20 ans de carrière, celle de vermeil pour les 
30 ans ou encore celle d’or pour fêter 35 ans de carrière. À cette 

occasion, deux familles sucyciennes ont également reçu, la médaille de 
la famille française.
Un moment chaleureux et convivial aux côtés du maire, Marie-Carole 
Ciuntu ainsi que les élus Virginie Grasser, Adolphe Montefiore, Christian 
Vandenbossche, Anne-Marie Bourdinaud, Nicole Mille et David Cardoso.

Marché de Noël 
aux Bruyères

C’est aux Bruyères que les festi-
vités de Noël ont été lancées, 
samedi 3 décembre, avec le 

marché de Noël des associations 
Kifékoi ? et O’Bruyères. Un joli 
moment auquel le Père Noël 
en personne a assisté et qui a 
été ponctué des chants de la 
chorale.

Maternelle des Bruyères
Les petits élèves découvrent 
Casse-Noisette

C’est dans l'univers de Casse-Noisette que les élèves de 
l’école Maternelle des Bruyères ont passé le mois de 
décembre : le salon reconstitué dans le préau, des jouets 

qui s'animent la nuit, la fée Dragée qui apporte des friandises aux 
enfants, des séances de danse, une écoute active de la musique de 
Tchaïkovski, mais aussi le sympathique marché de Noël avec son 
alléchant bar à biscuits et une soirée en famille devant la comédie 
musicale « Casse-Noisette » ont ponc-
tué ce mois riche en surprises…

Un programme pédagogique 
magique concocté par les ensei-
gnantes pour les petits élèves 

des Bruyères ! Mais qui a également 
séduit les parents…
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Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

2022 aura été l’année de prise de conscience collective de 
l’existence du réchauffement climatique : les mégafeux ne sont 
pas réservés à l’Australie ou la Californie, la sécheresse au 
Sahel, les tornades au Middle-west, les cyclones aux Antilles. 
La canicule n’est plus épisodique, une fois par décade mais 
revient plusieurs fois par an. Ces phénomènes ne peuvent 
qu’empirés tant que les rejets de CO² prospèrent. Ils sont la 
résultante de notre consommation directe ou direct de char-
bon, de gaz et de pétrole pour chauffer les bâtiments, pour 
produire les biens, pour faire fonctionner les services numé-
riques, pour aller au travail ou plus loin… Et il ne faut oublier 
leur cousins méthane et peroxyde d’azote fournis en abon-
dance au travers de l’agriculture intensive. 
Les accords de Paris nous disent qu’il ne faut pas augmenter 
de 1,5° la température de la planète par rapport à 1800 d’ici à 
la fin du siècle. Nous atteignons déjà les 1,2° !
Il faudrait limiter à 2Tonnes de CO² par habitant sur la planète 
d’ici à 2050. Chaque français produit 10 tonnes de CO² en 
moyenne. Connaissez-vous votre production de CO² ? Faites 
le test : https://nosgestesclimat.fr/simulateur/bilan 
Vous êtes au-dessus des 2 tonnes. L’immense majorité des 
Français est au-dessus de l’objectif. Même des écologistes ! 
Faites comme nous, donnez-vous des objectifs et réduisez, 
année après année, un par un les postes de votre bilan car-
bone. Moins de steaks, moins de kilomètres, moins de strea-
ming, moins d’habits, A vous de décider par quoi commencer !
Saviez-vous aussi que chaque français « produit » en moyenne 
1,3 tonnes de CO² en utilisant les services publics : votre décla-
ration d’impôt sur internet, votre rendez-vous à l’hôpital, le poli-
cier qui patrouille autour de chez vous, l’accueil en périsco-
laire… Votre engagement personnel à réduire votre empreinte 
carbone est un premier pas. Il doit s’accompagner aussi de 
l’engagement des entreprises, pour proposer des produits 
décarbonés mais surtout l’engagement réel de l’Etat et des 
collectivités qui fournissent un ensemble de services publics 
qui ne sont pas neutres en carbone.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail contact.
sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue 
Georges Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Cette année 2022 s’achève sur une multitude d’interrogations quant à notre autonomie énergétique. Demain 
et ses incertitudes, qui semblaient loin, se sont brutalement imposés dans nos vies, dans nos villes et nos 
territoires. Comment allons-nous transformer nos habitats, nos usages pour nous adapter à ce nouveau para-
digme ? La politique de la ville doit accompagner l’ensemble de nos concitoyens dans cette transition. Redéfinir 
son rôle, ses objectifs, ses priorités et les moyens de les atteindre sont une nécessité. Nous demandons à ce 
qu’une réelle concertation sur le sujet soit menée pour construire la ville de demain et organiser sa résilience. 
Nous vous souhaitons de Merveilleuses Fêtes de Fin d’Année.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

ENCORE UNE AUGMENTATION DES TARIFS  
DE LA VILLE DE 6,2% ET UN PLAN DE SOBRIETE 
DE LA VILLE GRACE A L’OPPOSITION !

1- Baisse continue du pouvoir d’achat en 2023 : à l’heure 
où l’inflation est grandissante, le pouvoir d’achat des 
Sucyciens va encore nettement baisser avec une nouvelle 
hausse historique des tarifs de la ville de 6,2%.
Les élus de SucyEnMouvement s’y sont opposés lors du 
précédent Conseil municipal.

2- Plan de sobriété énergétique : sur demande des Elus de 
SucyEnMouvement, le Maire de Sucy a bien voulu mettre en 
place un plan de sobriété énergétique à l’échelle de la ville. 
Nous attendons de voir son application.

3- Ukrainiens à Sucy : avec le département, la ville héberge 
plusieurs familles Ukrainiennes dans les locaux de l’ex-gen-
darmerie. Nous avons interpellé le Maire car certaines familles 
ont été sommées de partir en février 2023. Le Maire a 
confirmé, aux élus de SucyEnMouvement lors du dernier 
Conseil municipal, qu’ils pourront rester 18 mois. 

Nous profitons de cet article, pour vous adresser nos vœux 
de fin d’année avec :
- moins de béton, 
- moins de constructions, 
- des enquêtes publiques qui n’ont pas lieu pendant les 
vacances scolaires, 
- un plus grand nombre de projets pour les quartiers, 
- davantage de végétalisation, 
- de véritables concertations sur les projets de la ville, 
- une jolie gare, 
- des dépenses réfléchies, 
- et avec une sobriété énergétique maîtrisée !

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Hommage

Pour tous ceux qui l ’ont 
cotoyée, Romy Marot te 
laissera le souvenir d’une 

personne douée d’une généro-
sité exceptionnelle et sans faille. 
Un grand cœur qui débordait 
d’idées altruistes. « C’était une 
maman pleine d’amour mais elle 
répondait également présente 
à toutes les demandes, qu’elles 
émanent du Téléthon ou des 
enfants malades hospitalisés, 
des enfants du Maroc, du Bur-
kina Faso, de Madagascar, des 
Sœurs du Togo, d’Éthiopie ou 

de Haïti, des orphelins de Colombie…, elle était de tous 
les combats contre les douleurs », se souviennent ses 
amis. Active paroissienne à Sainte-Bernadette, elle était 
également membre du Rotary Club Paris Sud-Est où elle 
excellait à agir pour le bien de tous.

Inhumée le 7 novembre, les enfants de Romy ont fait 
savoir qu’à la place de fleurs, ils souhaitaient plutôt des 
dons à l’association des Amis de Fana France (AFF), une 
association pour les orphelins et enfants abandonnés de 
Colombie, une œuvre qu’elle défendait inlassablement 
depuis plus de 25 ans. 

C’est un grand nom du cirque qui a disparu : Gil-
bert Edelstein, 84 ans, s’est éteint le 8 novembre 
dernier. Petit-fils et fils de polonais réfugiés dans 

la région de Lyon, ses parents étant négociants en textile, 
c’est tout naturellement qu’il débute dans le commerce 
familial comme vendeur de tissus. Mais Gilbert est davan-
tage attiré par les spectacles que par les tissus. D’abord 
organisateur de spectacles, il ouvre aussi un restaurant 
à Lyon qui devient le « repaire » d’artistes locaux. C’est 
sa rencontre avec Jean Richard qui va faire basculer 
Gilbert Edelstein dans le monde circassien quand il 
lui propose quelques années plus tard de prendre en 
charge l’organisation des galas de sa société. Remercié 
par Jean Richard, il n’en a pas fini pour autant avec le 
cirque puisque c’est lui qui rachètera les chapiteaux 
Jean Richard et Pinder Jean Richard par le biais de sa 
société Promogil (Promo pour promotion, gil pour Gilbert). 
Excellent commercial, Gilbert Edelstein fait prospérer ses 
affaires même si le contexte a été plus compliqué ces 
dernières années du fait des mesures défavorables aux 
cirques traditionnels et de la pandémie. 

À Sucy, où il s’était installé avec sa famille en 1971, il était 
aussi connu pour son « cœur énorme ». Chaque année, il 

offrait des milliers de places de cirque gratuite aux enfants 
de la commune. Pour qu’au moment de Noël, tous les 
petits sucyciens aient les mêmes étoiles dans les yeux…
De la même façon, il participait activement à de nom-
breuses actions caritatives mises en œuvre par la Ville.

À son épouse Andrée, à sa fille Sophie et à son fils Fré-
déric, tous deux artistes circassiens, nous présentons 
nos condoléances les plus attristées. 

La Ville rendra prochainement un hommage officiel à 
Gilbert Edelstein.

Gilbert Edelstein, 
le monde circassien 
perd l’un de ses grands

Romy Marotte, un grand cœur 
plein d’idées généreuses



43novembre - décembre 2022 - n°27342 Sucyinfo

Carnet

Naissances

OCTOBRE
Chloé Beme Managa Ι Lana-Rose Cordeiro Pereira Ι 
Modather Hadj Mostefa Ι Katelyn Pakihimailagi Ι Fanny 
et Marius Pigeyre Ι Mya Sebah Ι Anastasia Tisalita.

NOVEMBRE
Adam Kara Ι Nafissatou Tirera Ι Alma Wagner Ι Svein 
Hoarau Ι Bluma Guy Ι Amaury Vincent.

Mariages
OCTOBRE
Mathieu Giol et Manon Favali Ι Khac Minh Huy Nguyen 
et Thi Huyen Trang Nguyen.

NOVEMBRE
Thabet Benamor et Noura Rahmani Ι Juste Guerando 
Mbeloum et Henrika Bondawe Ι Gérard Hounton et 
Grâce Oussou Ι Joao Pereira Correia et Patricia Rosa-
lino Ι Volodymyr Kuryshchuk et Ivanna Ivaniuk. 

Décès
OCTOBRE
Odile Corvisier née Hervé, 89 ans Ι Bernard Boschiero, 
71 ans Ι Marie-Claude Blanc née Le Sausse, 82 ans Ι 
Jean-Jacques Covelli, 81 ans Ι Jacques Laffay, 64 ans.

NOVEMBRE
Valentine Auguste née Burban, 99 ans Ι Laurent Prévôt, 
64 ans. 

Une ville qui honore

Obsèques
La Ville s’engage  
auprès du SIFUREP

Parce que le décès d’un proche est toujours un 
moment particulièrement éprouvant, en adhérant 
au Syndicat Funéraire de la Région Parisienne, le 
SIFUREP, la Ville de Sucy a choisi d’accompagner 
les familles afin qu’elles puissent, sous conditions, 
bénéficier de tarifs négociés par le SIFUREP avec 
son délégataire officiel (sous forme de forfaits ou de 
remises), pour un service public de pompes funèbres 
de qualité à prix maitrisés. 

Ce service public, appelé service extérieur des 
pompes funèbres, que le SIFUREP vient de délé-
guer à la société OGF, comprend les prestations 

suivantes auxquelles les familles peuvent recourir en tout 
ou partie : le transport des corps avant et après la mise 
en bière, l’organisation des obsèques, la fourniture du 
personnel et du matériel nécessaire au bon déroulement 
des obsèques…

Pour toute information, il convient de se rapprocher de la 
société OGF (intervenant sous les enseignes « PFG » ou 
« Dignité funéraire ») en sa qualité de délégataire officiel 
du service public funéraire de Sucy.

Les familles conservent, bien entendu, la possibilité de 
faire appel à un autre opérateur funéraire de leur choix 
pour les accompagner.

La commémoration nationale en hommage aux vic-
times civiles et militaires de la guerre d’Algérie ainsi 
que celles des combats en Tunisie et au Maroc s’est 

tenue le 5 décembre dernier, devant le monument aux 
morts, place de l’Église. Après les dépôts de gerbes, 
le président de l’Union Nationale des Combattants, 
Jean-François Léonardi, a prononcé une poignante 
allocution au cours de laquelle il a rappelé le devoir de 
mémoire mais aussi le dévoir de vérité historique, évo-
quant les jeunes appelés ayant perdu la vie sur les lieux 
de combat. S'en sont suivis la lecture du message officiel 
par le maire, Marie-Carole Ciuntu, et l’appel aux morts,. 
L’émotion s’est encore intensifiée quand les élèves du 
lycée Montaleau ont lu le poème intitulé « Algérie » de 
Maxime Becque.
La cérémonie s’est achevée sur le traditionnel salut aux 
porte-drapeaux avant le moment de convivialité à l’Es-
pace Jean-Marie Poirier.

Commémoration 
Émouvante cérémonie 
pour le 104ème 
anniversaire de 
l’Armistice de 1918

C’est toujours avec une émotion particulière que se 
déroule la commémoration de l’anniversaire de 
l’Armistice de 1918. Cette année encore, aux côtés 

de Marie-Carole Ciuntu, de Maryelle Laurent, conseillère 
municipale en charge des affaires patriotiques et des 
anciens combattants du Comité du Souvenir Français, de 
l’UNC (Union Nationale des Combattants) et de la FNACA 
(Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie, 
Maroc et Tunisie), les élèves d’établissements scolaires de 
Sucy et du Conseil Municipal des Jeunes étaient présents 
en nombre pour rendre hommage aux combattants de la 
Grande Guerre. Un hommage spécifique a été rendu aux 
militaires morts pour la France au Mali.

Cette cérémonie a également été l’occasion de décou-
vrir l’exposition présentée pour célébrer les 100 ans du 
Monument aux Morts de Sucy.
La commémoration a été ponctuée de chants et de lec-
ture de texte par les élèves présents qui ont également 
interprété la Marseillaise a capella. Un grand merci aux 
classes des écoles du Centre, Jean-Jacques Rousseau, 
du collège du Fort et du lycée Montaleau. 
Une cérémonie mise en musique par l’Harmonie Munici-
pale de Sucy et accompagnée par les scouts.

Cérémonie du 5 décembre
En hommage aux victimes de la guerre d’Algérie 
et des combats de Tunisie et du Maroc



votre Maire  
vous présente  
ses meilleursvœux


